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令 和 元 年 ８ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和元年 8 月 23 日（金) 午後 1時 58 分～午後 3時 10 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 佐 藤 清 美 

教育委員 杣 川 好 隆 

        教育委員 濱 村 悦 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  教 育 長 藤 田 清 人 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 学校教育課課長補佐 島  博 則 

総務課総務班係長 坂口きくみ 総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学校教育班係長 入 江 友 彦 学校教育班係長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 鷹 見 留 美 生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋 富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 小 柳 千 敏 奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

    

                      （合計／書記含め 11 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長職務代理者（坂本 泰蔵）が開会を宣告（午後 1 時 58 分）する。 

 

教育長職務代理者が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課

長が７月定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意

見もなく承認された。 

 

○ 教育職務代理者が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第５８号 五島市立小学校教科用図書の採択について 

議案第５９号 令和元年度教育費歳入歳出補正予算（第２号）について 
議案第６０号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

等について（平成３０年度事業） 
 

 

教育長職務代理者 

議案第５８号「五島市立小学校教科用図書の採択について」を議題とい

たします。事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

通常、義務教育で使用する教科書については、４年ごとに協議・採択さ

れ、使用することになっております。 

今回、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律第１３条第

４項の定めにより、採択地区内の新上五島町とで構成する五島地区教科

書採択協議会から報告がありましたので地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第２１条第１項第６号の規定に基づいて承認を求めるもので

ございます。 

なお、詳細については学校教育課からご説明いたしますので、ご審議の

ほどよろしくお願いいたします。 

 

入江係長 

（詳細について、説明） 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 
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全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 
議案第５９号 令和元年度教育費歳入歳出補正予算（第２号）について 

 

教育長職務代理者 

議案第５９号「令和元年度教育費歳入歳出補正予算（第２号）について」

事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

（別冊「令和元年度 教育委員会関係 補正予算（第２号）」により説

明。） 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

奥浦中学校が災害を受けたということですが、どのような状況だったの

でしょうか。 

 

蓮本課長 

台風５号の影響により、旧県道からの排水が満潮時と重なり、グラウン

ドが一面水没しグラウンドの土の流出や校舎側の暗渠水路付近のコンク

リートが割れるなどの被害があっております。 

 

教育長職務代理者 

他にございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見等ありませんので、承認されたものといたします。 
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議案第６０号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

       等について（平成３０年度事業） 

 

教育長職務代理者 

議案第６０号「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

等について（平成３０年度事業）」を議題とします。事務局から説明を

お願いします。 

 

蓮本課長 

本案は、平成２０年４月１日に施行された地方教育行政の組織及び運営

に関する法律の改正法により、毎年度、教育委員会に属する事務を点検

及び評価する必要があることから、平成３０年度事業について、点検及

び評価の結果を審議し、承認を求めるものであります。 

法第２６条第１項で、「教育委員会は、毎年、その権限に属する事務の

管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、報告書を作成のうえ

議会に提出し、公表しなければならない。」とし、第２項で、「点検評

価の際、学識経験を有する者の知見の活用を図るものとする。」と規定

されており、効果的な教育行政の推進に資するとともに、住民への説明

責任を果たしていくというものであります。 

本市は、知見の活用を図るため、平成２１年３月、五島市教育振興協議

会条例を制定し、その協議会の中でこの点検評価に関する事項を調査審

議することとしております。本年度の教育振興協議会は、去る８月８日

（木）午後３時より開催し、審議していただきました。 

   なお、教育振興協議会委員からは、いくつかの意見や質疑はありました

が、報告書の記載内容に変更を要するものはありませんでした。 

   それでは早速、項目ごとに説明させていただきます 

 

   （蓮本課長、角田課長、大窄課長が報告書について説明） 

 

教育長職務代理者 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

杣川委員 

不登校の原因はつかめていますか。 

 

角田課長 

原因は、それぞれでいくつかのことが組み合わさっているのですが、最

近特に多いと思うのは、家庭環境により子どもが学校に行けないパター
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ンが増えているように思います。ただ、統計はまだ整理しておりません。 

 

濱村委員 

確かな学力という部分で、教育委員会でいろいろなアクションを起こし

ていますが、その成果がなかなか上がらないという一つの理由に、家庭

での早寝、早起き、朝ご飯があると思います。アクションを起こす前に、

親の意識改革という部分で、早く寝ましょうとか朝ご飯を食べましょう

ということをもっと連携していかないと、どんなアクションを起こして

も勉強をするスイッチや、やる気スイッチが入らずに悪循環になってい

るような気がします。いくらお金をつぎ込んでも親や家庭の意識が変わ

らなければ、先ほどの登校拒否でもそうですけれど、朝起きられないと

いうことで病院にいったら病名をつけられ、それに甘んじて学校に行か

ないということが実態ではないかと思います。学力の点数が何点とかい

う問題には食いつきますが、親が先ずそうしたいのであれば、朝ご飯を

しっかり食べようとか、勉強をしなくても寝ることで一回脳を休ませよ

うというような、親への啓発が今一番求められていることではないのか

なと思います。 

 

坂本委員 

読書についてですが、テレビの影響があるのではないかと思っています。

私は３月末から１０月までは本を読む時間がありません。というのはプ

ロ野球が始まってずっと見ているので、読書の時間がとれないというこ

とがあります。こういうことが、子ども達の生活の中でも起こっている

のではないかと思います。食事の時はテレビを消すとか親がそういった

ことも考えて行かなくてはならないと思います。 

 

教育長職務代理者 

他にございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

質疑、意見等ありませんので、承認されたものといたします。 

次にその他となっておりますが、委員の皆様から何かございますか。 

 

全 員 

ありません。 
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教育長職務代理者 

それでは、事務局から報告事項をお願いします。 

 

蓮本課長 

・９月市議会定例会は、９月４日から９月２７日までの２４日間の日程

で開催されます。 

・次回９月教育委員会定例会は、９月２５日を予定しております。 

 

大窄課長 

（事業実績報告） 

・五島観光歴史資料館「奈留写真パネル展」が令和元年６月６日から７

月３１日まで開催されました。２４６名の方に来場いただいておりま

す。 

・日本の宝「しま」交流支援事業が７月２３日から２６日まで開催され

ました。県内の小中学生５９人（市外４７人、市内１２人）参加して

おります。マグロの餌やり体験が非常に印象に残り良かったと聞いて

おります。 

・文化財保護審議会が７月２９日に開催されました。 

・小学生交流宿泊体験学習事業は台風８号の影響により中止となりまし

た。 

・各地区子ども会交流スポーツ大会が８月４日に開催されました。 

 熱中症が心配されましたが、事故やけがもなく無事に終了しておりま

す。 

・長崎県社会教育研究大会が８月１９日から２０日に開催されました。 

・中学生国内体験学習事業が８月２０日から２３日まで開催されました。 

 事後研修を８月３１日に行う予定です。 

 

（事業事前報告） 

・五島観光歴史資料館で現在「五島の民俗行事～念仏踊り～」を８月６

日から９月３０日まで開催しております。 

・五島観光歴史資料館で「親子で楽しむジオ講座とストーンペイント」

が開催されます。小学生以下２０名を募集しています。 

・通学合宿は、大浜地区で９月１７日から２０日まで、盈進地区で９月

２５日から２７日までの日程で開催されます。 

 

角田課長 

・中総体の県大会で上位に入った２５名が九州大会、さらに優勝者は全
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国大会にも出場することになっております。なお、九州大会は台風の

影響により日程の短縮や一部協議の中止という形で行われたようです。

現在、柔道と陸上の全国大会が行われております。 

・対馬市で第１２回離島甲子園が行われました。五島市のチームは１回

戦で東京の伊豆大島チームに５対６で惜敗しております。 

・先月お知らせしたイングリッシュキャンプですが、これも台風の影響

により２泊３日のところを１泊２日に短縮して行っております。なお、

上五島、奈留、嵯峨島からの子ども達は参加できませんでした。 

・秋の運動会ですが、９月２２日（日）に奥浦の小学校中学校の合同運

動会、崎山の小学校中学校の合同運動会、久賀小中、玉之浦小中、奈

留小中、富江中学校、岐宿中学校の７地区で行われます。また、２９

日に嵯峨島小中学校で行われ、今年度の運動会は終了になります。 

 

富江分室長 

・多郎島公園の海水浴場が今月までとなっております。 

・９月１日、富江ふれあい上映会を開催します。 

・９月２９日、各種団体スローピッチ大会を開催します。 

 

奈留分室長 

・９月２９日、五島綱引選手権ＩＮ奈留が開催されます。 

・笠松宏有記念館の指定管理について、指定管理期間が今年度末で期間

満了となるため、現在、次年度以降の指定管理の事務手続きを行ってお

ります。既に募集要項を決定するための指定管理者選定委員会が開かれ、

８月１日に指定管理者募集の公告をし、今月３０日までの募集期間とし

ております。今後のスケジュールは、１０月中旬に指定管理者選定委員

会を開催し、１１月に定例教育委員会へ議案として提出し、１２月議会

へ上程する流れとなっております。次期指定管理期間は令和２年４月１

日から令和３年３月３１日までの１年間としております。 

 

教育長職務代理者 

只今の報告について、何か質問等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 

教育長職務代理者 

ないようでしたら、以上をもちまして本日全ての日程を閉会いたします。 

（午後 3時 10 分） 


